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4

Л Е К Ц И И

Острый венозный тромбоз представляет собой рас-

пространенное и опасное заболевание. Согласно статисти-

ческим данным, его частота в общей популяции составля-

ет около 160 на 100 тыс. населения [1]. На долю тромбозов

вен нижних конечностей приходится до 95% случаев всех

тромбозов в системе нижней полой вены. Острый веноз-

ный тромбоз прижизненно диагностируется всего у 19%

больных [2]. В долгосрочной перспективе тромбоз глубо-

ких вен (ТГВ) приводит к развитию посттромбофлебити-

ческой болезни, проявляющейся хронической венозной

недостаточностью вплоть до развития трофических язв, и

является основным источником эмболии легочных сосу-

дов. По последним статистическим данным, в США еже-

годно в результате венозной тромбоэмболии умирает око-

ло 50 тыс. человек [3].

Больные инсультом подвержены одному из самых

высоких рисков развития венозных тромбоэмболий (ВТЭ)

среди всех пациентов с соматическими заболеваниями.

Клинические признаки ТГВ отмечаются в среднем у

12–15% больных с острыми нарушениями мозгового кро-

вообращения [4]. Без медикаментозной профилактики у

75% обездвиженных больных течение инсульта осложня-

ется ТГВ и у 20% развивается тромбоэмболия легочной

артерии (ТЭЛА). 

А.В. Фонякин, Л.А. Гераскина

ФГБУ «Научный центр неврологии» РАМН, Москва

Больные инсультом среди всех пациентов с соматическими заболеваниями подвержены одному из самых высоких рисков разви-

тия венозных тромбоэмболий (ВТЭ). Доказанными факторами риска венозного тромбоза при инсульте являются длительная

иммобилизация, пожилой возраст, ожирение, сахарный диабет, наследственные коагулопатии. Без медикаментозной профи-

лактики у 75% обездвиженных больных течение инсульта осложняется тромбозом глубоких вен (ТГВ) и у 20% развивается

тромбоэмболия легочной артерии. В настоящее время существуют механические, фармакологические и сочетанные стратегии

профилактики ТГВ, которые могут значительно снизить частоту легочной эмболии. У пациентов с инсультом использование

низкомолекулярных гепаринов (НМГ) уменьшает риск ТГВ без увеличения риска геморрагических осложнений. Использование

новых пероральных антикоагулянтов при венозных тромбозах и ВТЭ у больных инсультом является равноценной альтернати-

вой терапии НМГ. Лечение новыми пероральными антикоагулянтами с целью профилактики повторных ВТЭ эффективно и

безопасно и может продолжаться до 1–2 лет.

Ключевые слова: венозный тромбоз; легочная тромбоэмболия; инсульт.
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Venous thromboses and thromboembolism in acute stroke: risk factors, diagnosis, treatment, and prevention
A.V. Fonyakin, L.A. Geraskina

Neurology Research Center, Russian Academy of Medical Sciences, Moscow

Stroke patients among all patients with somatic diseases are at one of the highest risks for venous thromboembolism (VTE). The proven risk

factors for venous thrombosis in stroke are prolonged immobilization, elderly age, obesity, diabetes mellitus, and inherited coagulopathies. If

no drug prevention is done, the course of stroke is complicated by deep vein thrombosis (DVT) in 75% of the immobilized patients and pul-

monary thromboembolism develops in 20%. At present there are mechanical, pharmacological, and combined DVT prevention strategies that

may considerably lower the rate of pulmonary embolism. In stroke patients, the use of low-molecular-weight heparins (LMWH) reduces the

risk of DVT, without increasing the risk of hemorrhagic complications. Novel oral anticoagulants used to treat venous thrombosis and VTE in

stroke patients are an equivalent alternative to LMWH therapy. Treatment with novel oral anticoagulants to prevent recurrent VTE is effec-

tive and safe and may be continued up to 1–2 years.
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